

Convéznase! **EL FORD** es su carro.
AGENTES CALDAS MOTOR S. A. MANIZALES.

Extra de 'EL DIARIO' vale 5 cvs.

Datos sobre las últimas Elecciones para Diputados a la Asamblea de Caldas. Las cuales tuvieron lugar el domingo 5 de Febrero de 1933

La ciudad puso en esas elecciones 3945 votos liberales, por 1789 conservadores y la disidencia de ese entonces encabezada por el "Frente Unico" puso 25 votos.

Las listas liberales estaban compuestas así:

La Liberal:

Eduardo Norris, Jesús Antonio Cardona, Eduardo Correa Uribe, doctor Luis F. Buenaventura.

La Conservadora:

Doctor Eliseo Arango, doctor Eluterio Serna, doctor Carlos Hoyos, Gabriel Rojas Arboleda.

La del "Frente Unico":

Gilberto Vieira, Gilberto Carvajal A., Luis Carlos Flórez, Gerardo Mejía A.

La votación en el círculo del Quindío, dió el siguiente resultado: por el liberalismo 20.334 votos. Por el conservatismo 12.457 votos. Corresponde a la lista liberal llevar tres de sus renglones y dos a la conservadora.

El Círculo de Manizales suyo 11.565 votos liberales y 11.108 conservadores. Les correspondió de a dos principales a cada partido, que lo fueron los doctores Victoriano Vélez y Jorge Luis Vargas y Aquilino Villegas y Elias Gómez Robledo, quien no asistió en ninguno de los períodos y fue su suplente don José Giraldo Peñaláz (de Neir). Durante el segundo período se excusó por 20 días el doctor Aquilino Villegas y fue su primer suplente el doctor Francisco José Ocampo.

El Círculo de Riosucio, puso 10.994 votos liberales y 11.393 votos conservadores y llevó dos diputados por cada partido que lo fueron, en el primer período don Bartolomé de la Rocha y el doctor Victor de la Cuesta [Hijo].

El Círculo del Norte puso los siguientes votos 4324 liberales y 10.350 conservadores, dando así un diputado para el liberalismo y tres para el conservatismo. En el primer período asistió don Carlos Vásquez, de Manizales, en representación del partido liberal y por el conservatismo el General Vico

tor M. Salazar, el doctor Bernardo Remírez y don Carlos Ariel Gutiérrez. En el segundo reemplazo al señor Vásquez, don Julio Barrera Isaza su primer suplente, de Victoria; al General Salazar, don José Domingo Escobar y al señor Gutiérrez, don Néstor Mejía.

Presidió las primeras sesiones de la Asamblea el General Salazar durante todo el período.

En el segundo año fue presidente en los primeros veinte días el doctor Bernardo Remírez.

Durante el desarrollo de las elecciones de esa época se registraron gravísimos sucesos en Belalcázar, población del Círculo de Riosucio, en donde resultaron los siguientes muertos y heridos: Luis Henao, a bala, Alfonso Zapata, a bala, Lázaro Giraldo, Francisco Betancur, Luis A. Blandón, Juan Duque y otros muchos más de los cuales muertos resultaron los dos primeros y heridos los demás.

En esta ciudad, como siempre reinó la mejor calma. Estos datos que suministramos los hemos obtenido en nuestra edición número 1207, extraordinario del domingo 5 de Mayo.

DATOS DE VARIAS CIUDADES, SUMINISTRADOS POR MEDIO DEL TELEFONO DE LARGA DISTANCIA.

Tatamá	2.000
Balboa	800
Belalcázar	1.479
Anserma	1.562
Risaralda	1.552
Viterbo	480
La Virginia	539
Manizales	5.399
Filandia	794
Calarcá	3.824
Armenia	4.544
Montenegro	1.271
Circasia	1.203
Santa Rosa	1.200

La disidencia que encabezaba el doctor Buenaventura parece que tuvo 60 votos en Armenia; en Montenegro 4; en Circasia 5 y en Calarcá 10. En Pereira, ella no alcanzó a 3 votos, pues los líderes de esa agrupación torpe, comprendieron que estaban haciendo una cosa imposible, como era luchar contra la corriente.

Un enorme surtido de anteojos encuentra usted en la Droguería de Jorge Gutiérrez

La elección de hoy fue un certamen de cultura y de civismo, como siempre. Un número enorme de votos puso el liberalismo. El fracaso de la disidencia y del comunismo. Informaciones de última hora.

HUBIERAMOS

querido, como siempre ofrecer a nuestros lectores, una edición completa de "El Diario" con todos los detalles de la elección de hoy, pero desgraciadamente el violento aguacero que cayó sobre la ciudad, a eso de las doce del día impidió que hubiera energía eléctrica durante varias horas y de allí, el que hubiésemos resuelto no lanzar esta edición. Ya muy tarde llegó la fuerza y ella apenas nos da tiempo para hacer este Boletín, que estamos escribiendo sin tiempo y con el afán de que alcance a salir, aun cuando muy tarde.

LA ELECCION

de Pereira, transcurrió como siempre dentro de la mayor calma. Los votantes liberales se presentaron a la plaza principal donde los capitanes les iban indicando el sitio y el número pues que con el sistema de la cédula había una dificultad, aun cuando no muy grande, pero siempre porque la diferencia la estábamos estreñando. Apenas dos veces incidentes se registraron y eso sin que tuvieran importancia alguna: fue el primero de ellos, el que a un elemento afiliado al comunis-

mo se le hubiesen sorprendido unas papeletas y unos manifiestos y por ese motivo le hubiesen llevado al Lago Uribe, en donde fue bañado. Otro sujeto, declarado también como comunista fue llevado a lo largo de la carrera 67, con igual dirección que el primero, pero al llegar a la cárcel, él mismo resolvió entrar se a este lugar y darse como preso.

LA VOTACION

Parece que el número de votos que aproximadamente puso el liberalismo de Pereira hoy, incluyendo a Altagracia y Arabia, fue el de 9458 votos, con el cual se superan todos los cálculos, aún los más remotos, pues volvimos a la elección famosa que hizo esta ciudad, para proclamar presidente de la república al doctor López.

PARECE

que en todo el país, reinó orden, pues al menos así nos lo indica el hecho de que nada grave se sepa de partes en donde se temían sucesos. Mañana daremos a nuestros lectores una mejor información al respecto.

CRONISTA

Graves sucesos se registraron esta tarde en Armenia. Un muerto y varios heridos graves.- Detalles

Ahora a las seis y media de la tarde, hemos tenido los siguientes detalles, de graves sucesos ocurridos hace pocas horas en Armenia. Parece que dentro del local de la tienda del señor Octavio Mejía Jaramillo, uno de los líderes de la corriente disidente o "mafusa" como allí se le denomina, se efectuó un encuentro a bala, entre gentes pertenecientes al directorio y gentes que votaron por la lista que encabezaba el nombre del Dr. Buenaventura.

Del choque resultó muerto el señor Ramón Sepúlveda, a quien le dieron dos balazos. Este individuo era liberal directorista. Se hacen curiosos el hecho de haber

tos que se publican, gracias a la actividad de nuestro diligente Corresponsal en la ciudad del Quindío.

El dato preciso de Manizales

Manizales, 5 de Abril.

Diario. - Pereira.

Liberales, 5.399
Comunistas, 90
Josodil.

Del Círculo de Riosucio.- Datos

ARMENIA

Liberales 4.544
Disidentes 127
Comunistas 42

Montenegro

Liberales 1.271
Disidentes 5
Comunistas 1

Circasia

Liberales 1.083
Disidentes 6
Comunistas 0

LA ELECCION DE HOY EN MEDELLIN.

Por radio hemos obtenido los siguientes datos, acerca de la elección en Medellín:

Liberales directoristas en el caso de la ciudad, 8.000
Comunistas y unistas 285
En las fracciones, 2.143 liberales, 41 unistas, 4 comunistas y 7 liberales disidentes.

LA ELECCION DE FILANDIA. - HUBO UN CONSERVADOR QUE RESOLVIÓ VOTAR.....
Filandia,

JULIBERAL. - Pereira.

Aquí setecientos noventa y cuatro liberales, conservadores uno.

JULIBERAL

Enorme triunfo del Liberalismo de Apía. Mas datos.

Apía 1089 liberales; Pueblo Rico, 145, Mocatán, 1115 Todo completa calma.

Mas datos

Marsella 1.015
Sopla 706
Guática 287
Quinchía 1754

Cemento Titán, fragua rápida gran rendimiento. Simón Velasco.

La votación en Riosucio

Tenemos el dato aproximado de Riosucio que da una elección de 2.300 votos, no sabemos si incluyendo o no el corregimiento de Bona font, el cual tuvo 500 votos, liberales. Nos parece esta elección de Riosucio admirable y ello se debe al vigor y al impulso que ha tomado el bravo liberalismo de aquella tierra.

La siguiente lista por la cual sufragó en su totalidad el liberalismo de Pereira en la jornada de hoy

PRINCIPALES

Dn. Braulio Botero Londoño.
Dr. Arsecio Vélez Marulanda.
Dn. Armando Muñoz B.
Dn. Emilio Correa Uribe.
Dn. Erasmo García.

Primeros suplentes

Dn. Jesús Rincón S.
Dn. Abel Arias
Dn. Alfonso Restrepo.
Dn. Rodolfo Cárdenas
Dn. Antonio Arcila

Segundos Suplentes

Dn. Ricardo Angel Londoño.
Dn. Aristóbulo Botero L.
Dn. Jesús M. Granados.
Dn. Camilo Mejía Duque
Dn. Joaquin Lalinde

El dato preciso de la Ciudad.

PEREIRA] Liberales 8871
Arabia (Corregimiento) 412
Altagracia (Corregimiento) 175

CALMA EN TODO EL DEPARTAMENTO

Hasta la hora de entrar en prensa este Boletín extra no tenemos ninguna noticia de choques ocurridos en otras partes del departamento, fuera de Armenia, en donde ocurrió un sangriento suceso cuyos detalles, damos con plenitud en otro lugar de esta hoja extra ordinaria.

Magnífica la Votación en Tatamá y Apía

Tatamá. - Julibeosa. - Votación esta magnífica, igualmente Apía.

Papel de colgadura en lindos colores.
Droguería de Jorge Gutiérrez